

# 2023年 5.15 沖縄平和行進

関東地方東京支部 吉岡 泰佑

はじめに、今回沖縄平和行進に参加されました皆様、お疲れ様でした。そして、沖縄地本の皆様、団長 副団長 各代表者の皆様に感謝を申し上げます。

5/11（木）から 5/15（月）沖縄平和行進に参加させていただきました。今回2回目の参加でしたが、改めて戦争の悲惨さを感じました。我々は南部戦跡コースを巡りながら、沖縄戦を学び行進となった。沖縄戦最大の激戦地、糸満市にある平和祈念公園。戦跡コースは住宅街があり道幅も狭く、そこから手を振ってくれる小さな子供たちもたくさんいて元気ももらいました。視察では、住民を巻きこんだ地上戦になった旧海軍司令部壕。手掘りで掘った跡や手榴弾の弾痕を観ると心が痛む。普天間基地、嘉手納基地は今も続く騒音被害、そして住宅地が密集して危険と隣り合わせで生活を送っている現状。行進・視察で沖縄の負担を肌で感じた。

沖縄復帰50周年式典で、岸田首相はあいさつのなかで基地負担軽減を言っていたが、軽減どころか停滞してしまっている。南西諸島では新基地建設・軍事力増強などが進み、有事になれば再び沖縄を戦場にしてしまう。今後、土地利用規制法により米軍基地も指定になってしまうと、我々の行動も危ぶまれてしまうかもしれない。沖縄だけの問題にするのではなく、平和な沖縄をみんなで声をあげていかなければならない。